



A l'USEP, la maternelle entre en jeu - Édition 2018 du « printemps des maternelles »

publié le 06/03/2018

Article proposé par Antoine Passeron, délégué départemental USEP 79

Descriptif :

L'action « La maternelle entre en jeu » (qui est le nouvel intitulé du « Printemps des maternelles » pour l'édition 2018) a pour objectifs, par l'organisation de rencontres multiclassées autour des jeux d'opposition, de proposer aux enfants de s'impliquer progressivement dans la tenue des rôles sociaux (arbitre, responsable de la marque, maître du temps...) et d'être en posture de responsabilité avec l'aide des adultes ou d'enfants plus grands organisateurs.

Sommaire :

- Présentation du projet
-

● Présentation du projet

L'action « **La maternelle entre en jeu** » (qui est le nouvel intitulé du « *Printemps des maternelles* » pour l'édition 2018) a pour objectifs, par l'organisation de rencontres multiclassées autour des jeux d'opposition, de proposer aux enfants de s'impliquer progressivement dans la tenue des rôles sociaux (arbitre, responsable de la marque, maître du temps...) et d'être en posture de responsabilité avec l'aide des adultes ou d'enfants plus grands organisateurs.

○ Des chiffres dans le département des Deux-Sèvres

- 63 écoles inscrites
- 90 classes participantes
- Près de 2 200 enfants concernés
- 18 rencontres prévues
- 3 rencontres organisées par des élèves de classes de CM
- 30 bus nécessaires, financés par le comité USEP départemental
- 7 réunions préparatoires

○ Des propositions du comité départemental USEP

En amont de la rencontre, il est possible de :

- mettre en place un cycle d'apprentissage autour des jeux d'opposition
- d'impliquer les enfants dans la tenue des rôles sociaux (arbitre, maître du temps, responsable de la marque, ...) au cours du cycle d'apprentissage.

Pour cela, le comité départemental USEP met à disposition un outil produit par le comité national :

► [la rencontre sportive USEP en maternelle : jeux d'opposition](#)  (pdf de 12,7 Mo)

Lors de la rencontre, les classes organisent des ateliers autour des thématiques suivantes :

- Jeux d'opposition
- Jeux athlétiques
- Motricité

- Engins roulants
- Ronde et jeux dansés
- Jeux de coopération
- Jeux collectifs
- Jeux d'orientation
- Jeux de création
- Jeux divers
- Lire et faire lire

○ Les dates

Ces rencontres se dérouleront au cours des périodes 4 et 5.

A noter qu'une rencontre préparée par les élèves de CM est organisée lors de la semaine de la maternelle le mardi 27 mars 2018 à Thenezay.

Elle regroupera 105 élèves de la TPS à la GS des écoles de Thenezay, la Peyratte et Parthenay (Gutenberg).

Quelques photos illustrant les rencontres du printemps des maternelle , édition 2017.

